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RESUMEN ACTA SESION EXTRAORDINARIA 
CONCEJO 

MARTES 24 OCTUBRE DE 2017 - 13:00 H 

En Conchall, se 1n1c1a la Sesión Extraordinaria del ConceJo Mun1c1pa a 
Cañadilla, presidida por el Alcalde señor René de la Vega Fuentes. 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRTA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBÉN CARVACHO RNERA 
3. SRA. MARIA GUAJARDO SILVA 
4. SRA. PAULINA RODRÍGUEZ GÓMEZ 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
6. SR. CARLOS SOTIOLICHIO URQUIZA 
7. SR. RAÚL VALDÉS ARIAS 
8. SR. ALEJANDRO VARGAS GONZÁLEZ 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. VALERIA CUEVAS FORNÉ 
2. RICARDO ALLENDES CARTAGENA 
3. DANIEL BASTIAS FARIAS 
4. ALICIA TORO YÁÑEZ 
5. RAUL OPAZO URTUBIA 
6. RODRIGO HORTAL ZALAZAR 
7. PATRICIO SAAVEDRA MUÑOZ 
8. FELIPE BENAVIDES BAÑADOS 
9. NEFTALI PASTEN IBARRA 
10. RENÉ ALFARO SILVA 

1. Cuenta 

ADMINISTRADORA MUNICIPAL (S) 
DIRECTOR ASESORÍA JURIDICA 
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTORA DE CONTROL 
SECRETARÍA COMUNAL DE PLANIFICACIÓN 
DIRECCIÓN DE TRÁN. Y TRANSP. PÚBLICO 
DIRECTOR DE: ADM. Y FINANZAS (S) 
DIRECTOR DESARROLLO COMUNITARIO 
DIR.ECTOR DE ASEO Y ORNATO 
DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES 

2. Aprobación modificación a la Ordenanza Comunal sobre Derechos Municipales por Permisos. 
c oncesiones y Servicios Municipales. 

3. Aprobación Ordenanza Comunal de Aseo 

4. Aprobación Tarifa de Anual de Aseo año 2018. 

5. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº 17. 

6. Aprobación Modificación Presupuestaria Nº 18. 

7, ,Aprobación Suscripción de Contrato Propuesta Pública "Servicio de dos. Camiones Tolva. mas 
Minicargador" ID: ;2581-24-LE17, con Maño Sepúlveda Garrido M y S Servicios E.I.R.L, por un 
monto de $35. 700.000 - (Art- 65 letra J Ley 18.695) 

8. Aprobación Modificación Proyecto y Convenio FIDOF 2017, del Club de Ancianos Monterrey, 
denominado: "Conociendo Lugares Históricos de Santiago" 

9. Presentacfón Plan Anual de Ges!ión 2018 y mareo documental 

COMPLEMENTO CITACIÓN 

1. Autorización para pasturar al programa Pavimentos Participativos llamado 27° . 

. 2. Aprobación aporte Municipál programa Pavimentos Participativos llamad0 27". 

3. Aprobación entrega Subvención a CORESAM. 

El Alcalde señor René De La Vega, siendo a las. 13:4;i hor,as. del martes 24 de octvbre 2017 da inicio a 
la sesi011 extraurdiharla. 
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1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinar ia de 17.10.17 

2. Memorándum Nº 538 y 543 ambos de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, responde 
consulta realizada por la concejala señora Paulina Rodríguez G., sobre funcionamiento y puesta en 
marcha mantención de Area.s Verdes. · 

3. Memorándum Nº 157~ de la Dirección de Desarrollo Comunitario, da respuesta a consulta efectuada 
por la concejala señora Paulina Rodrlguez G ., sobre !erren.o ubicado en Eduardo Freí Montalva. 

4 Memorándum Nº 392 ae ta Dirección de Tránsito y Transporte Pú.blico, res.ponde consulta realizada 
por la conc€jala señorita Grace Arcos M .. la cual ha sol1dtado estudiar factibilidad de instalar reductor 
de velocidad en Costa Rica con Dellos y Araguayas. 

5. Memorándum Nº 539 de la Dirección de Medio Ambiente', Aseo y Ornalo. responde consult;;i realizada 
por el concejal se1lor RUDén Carvacho R. , sobre información mantención Áre·as Veldes. 

6. Memorándum Nº 608 áe la Direcci'ón de Administración y Finanzas, da respuesta a consulta efectuada 
por la eonce¡ata señorita Grace Arcos M., sobre información de las cuentas 21.04.004.002 y 
2 15.22.11 .002.001 . 

'7 Oficio N° 2999 del Intendente Re9,ón Metropolitana, que aprueba la propuesta de adjUdJcación de la 
propuesta pública "Mejoramiento Centro De.portívo Balneario Municipa) Comuna de Conchal i". 

8 . Memorándum N• 544 de la Dirección d.e Med io ,Arnoiente. Aseo y Ornato . responde solicitud del 
concejal señor Alejandro Vargas G. , sobre reubicación de contenedores instalados en Avda, Principal 
eh el frontis de la UV 21. 

SEGUNDO TEMA 
APROBACION MODIFICACIÓN A LA ORDENANZA COMUNAL SOBRE DERECHOS MUNICIPALES 
POR PERMISOS, CONCESIONES Y SERVICIOS MUNICIPALES. 

El Alcalde señor René Pe L.a Vega, ofrece la pálabra. 

La concejala señora Paulina Rodrígue:t Presidenta de la Comisión Jurídica, ind.ica Que esta fue 
discutida en la Comisión Jurídica, se hic ieron algunas modificaciones en el tema de los valores.. las que· 
fueron bastante consensuadas en algunos términos de redacción, indica que la idea es poder darte curso 
más allá de las observaciones. 

El concejal señor Alejandro Vargas. repite lo señalado en Comisión, dado e l volumen de artículos que 
contiene la. Ordenan,a. deja planteada algunas observaciones, pñmero donde hubo algunas 
modificaciones o consensc;>s, primero de un enfoque que planteo el Alcalde respecto de la situación de los 
servicios de recolección se ha acordado que el municipio es un pre.stador de servicios, al respecto de Jos 
vehlculos que tienen e l registro nacional de discapacidad no se va a certifica r algo que ya viene. certificado 
por un servicio del Esta.do, sobre el tema de los estudiantes la Comisión pidió se hiciera extensivo el 
beneficio de rebaja para todos, venía planteado soto para los estudiantes de los Colegios Municipales, en 
el caso de aquellos be11eficio~ que ven ian con autorización expresa del Alcalde en todos los artículos 
discutidos, la Comisión acordó que sea reemplazado el Alcalde-por el Municipio. 

Se aprueba por la unanim idad de tos presentes la Modificación a la Ordenanza Comunal sobre 
derechos municipales por permisos, concesiones y servic1os muni'cipales. 

TERCER TEMA 
APROBACION ORDENANZA COMUNAL DE ASEO 

El Alcalde señor René De La Vega, indica que,por tiempo no se aléanto a analizar, propone verla en una 
próxirna Comisión. 

Se acuerda retirar el tercer punto e incluirlo en la próxima sesión. 

CUARTO TEMA 
APROBACION TARIFA ANUAL DE ASEO AÑO 20.18 

El Alca,tde señor René De La Vega, ofrece la palabn;i. 



El Director de Adminlstra.ción y Finanzas (S), expone en base a memorándum N" 600, documento 
entregado a cadá concejal, y que forma parte i ntegrante de la presenle Acta, donde se expone la tarifa 
anual de aseo año 2018. 

El concejal señor A lejandro Vargas, consulta cual es la tarifa actual. 

El Director de Administración y Finanzas, es aproxrmadamente $56.900.-, sube. aproxidamente 12 mil 
pesos. 

La concejala señor María Guajardo, pata quedar claros. indica que la variable Depósito de Resióuos 
Domiciliarios Final, consulta s1 es una variable que se debe considerar en el costo de pago del vecino. 

El Director de Administración y Finanzas (S), indica que es parte del proceso. 

El concejal señor Alejandro Vargas. consulta si este es el mismo criterio que l.a Ordenanza que se acaba 
de aprobar, si se estable hoy y rige el próximo año o hay alguna holgura Indica que le gustaría ver las 
variables, ya que aumento de· 12 mil pesos no es menor. Consulta si es obligatorio aprobar hoy. 

El Alcalde señor René De La Vega, consulta en qué fecha deberla estar aprobado. 

El Director de Administración y Finanzas (S), indica que en el mes de octubre. 

El Alcalde señor René De La Vega. en el caso de este valor que se sufrió a la r-echa está cubierto como 
Municipalidad·. 

El Director de Administración y Flnanzas (S). indica que todos lo$ costos los cubre el Municipio. 

El Alcalde señor René De La Vega, recuerda que además hay una Ordenanza por el tema de li;ls 
exenciones. 

El Director de Administración y Finanzas ($), senala que hay otra alternativa es por acuerdo del 
Concejo, mantener la tarifa 2017 por el 2018. )'a se ha hecho, lo faculta la ley y en razón de que esto sufre 
Llñ alza considerable, se deben considerar las va, iabtes en la normativa. 

El Alcalde señor René De La Veg,1, consulta si se está cubriendo algún porcentaje, 

El Director de Admínístración y Finanzas (S), maníñesta que menos del 10%, 

El Alcalde señor René De La Ve_ga , le recuerda al Concejo que hay una Ordenanza de exenciones, esa 
ordenanzas, en otras comunas, normalmente las toman dentro del 40% de la gente más vuln<,rable, acá 
en Conchalí nav entre el 40-50"60· 70-80%, es decit, gran parte de la Comunidad está exenta. finalmente 
la gente más vulnera.ble no se verá expuesta o afectada de lo que se está discutiendo. no1matmente está 
relacionado al tema de patentes comerciales, entre otros. 

La Adminlstradora Municipal. indica que las últimas exenciones fueron aprobadas el año pasado, las 
cuales se mantienen 

El concejal señor Alejandro Vargas, sugieJe se ¡orne la votación. 

El Alcalde señor René De La Vega, solicita al Secretario Municipal, tomar la votación. 

El Secretarlo Municip,11, toma la votación:. 

En Votación: 

Srta. Grace Arcos Maturana Abstiene, expresa que es un lema bastante complejo., es 
muy técnico y cree que no se han emregado todos los elementos poder evaluar esta sitúación co1l mayor 
detención, no fue discutido en Comrsión Jurídico. 

Sr. Rubén Carvacho Rivera Rechaza, indica que es una opción a la que puede 
acog-erse en esta situación. y dado que no hubo d iscusión sobre el tema. y ante ia subida de un porcentaje 
bastante importante en este tipo de cobros. 

Sra. María Guajardo Silva Rechaza, en los mismos términos, <!€! acuerdo al 
documento que les entregó el Directcr de Finanzas, a .las personas que a'íecta es a los coniribuyentes. en 
definitiva a la clase. media 

Sra. Paulina Rodrígue:z Gómez Rechaza, indica que actüara consecuentemente, 
anteriormente rechazo la contratación de este sistem¡¡, y un,:, de las razones fue justamerité por c-0stos. 
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Sra. Natalia Sarmiento Medina Aprueba, indica que es una formula ya nor¡nada. 

Sr. Raúl Valdés Arias Rechaza. indica que este tema se discutió muy poco, esto 
va en desmedro de los habitantes de la comuna. 

Sr. Carlos Sottolíchio Urquiza Desea presentar una moción de orden antes de votar. 
sugiere se retire el punto de la tabla, a fin de poder precisar aquellas preguntas que están dando vuelta. 
en lo personal conoce el tema y cree que se puede corregir en uri escenario razonable y entendiendo que 
a quien más a fecta es a un porcentaje muy acolado, siempre se ha aplicado una polltica de subsidio que 
en el tiempo se agota. 

Et Secretario Municipal. hace presente que lo que propone el concejal habría que reevaluar y citar a una 
sesión extraordinaria antes ·del .31 de octubre. 

El Alcalde señor René De La Vega. le se~a1a al Concejo que este es un tema no menor responde a una 
formula y hay que entender que independiente de la aprobación o no de esto, ya está en ruarcha, ya 
cumplirá más de un año. es un t ema que ya está evaluado, no obstante hay una Ordenanza que habla de 
las exenciones y que es bastante a,nplia. él se atreve a decir, que dentro del 5ector norte, es la que 
contempla mayores beneficios hacia la comunidad. señala que cuando habla ele la Ficha de vulneración. 
se habla del 40% y del 60%, cuando s.e pasa de ese porcentaje. se habla sobre la clase media, indica que 
casi el 100% de la población se ve beneficiada, señala que esto no generaria un gran aumento dentro de 
la condición de la basura, además menciona. que han estado en campaña para poder regularizar la 
5ituac1ón y que así la gente aproveche este beneficio, en ningún momento se ha pensado en cambiar esa 
normativa. Son .escasos los recursos en el Munidpio, no se pueden hacer much.is cosas. Propone al 
Concejo tomarse una pausa para que analicen el tema o bien verlo en una sesión extraordinaria. 

El concejal señor Rubén Carvacho, cree que 5i existe la posibilidad que se les den mayores 
antecedentes y se exponga sobre el tema, él está oe acuerdo en esa vía, pero tambjén menciona, que si 
lo hubiese solicitado como lo está solicilando ahora y con los argumentos que está entregado, cree que 
debió haber sido al inicio y no en medio de una votación. 

El concejal señor Carlos Sottolichio. cree qr.,e el Director de Finanzas debiera 5eñalar toda fa 
información que tiene, y sobre esa base los conceJ91es que sintieron que no est¡¡ba toda la lnformación 
puedan resolver mejor. 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece tomar una pausa. mientras el Director ve el tema 

El concejal señor Alej'ando Vargas. indica que no tiene. problema, le pide al Alcalde que no lo enmarque, 
cada uno tiene libertad. indica que esto es consecuencia de Lin situación anter1or. 

Se acuerda tomar una pausa para evaluar el tema. 

QUINTO TEMA 
APROBACION MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA.NO 17 

El Alcalde señorRené De La Vega, ofrece la palabra al Presidente de fa Comisión. 

El concejal señor Carlos Sottóllchío Presidente de la Comisión de Hacienda, indica que se reunió la 
Comisión, se discutieron dos Modificaciones Presupuestarías, la primera referida a la Corporación, los 
miembros de la Comisión acordaron trasladar la votación al plenario, en orden a. plantearle a ra Secretaria 
General de la Corporación alguno de SLIS miembros, solicitarle respue.stas respecto de algunas temáticas 
que le preocupan al Concejo. La Secret¡¡ría General 5eñaló que, como la solicitu(l no había sido formal, no 
estaba en condiciones de responder aquellas solicitudes, el Concejo le sel'\ató que esa$ solicitude.s las 
había hecho con mucha anterioridad y que todavía 5e esperaba respue!;ta, es lo que ha ocurrido. Indica 
que se estan solicitando 200 millones para financiar gastos en personal de la Corporaclón. 

El Alcalde señor René De La Vega, le indica a la Secreta.ria General .que en el Concejo anterior, si se 
hizo una solicitud de forma verbal, quizás por tiempo no alcanzo a 'tenerla pot escrito, le consulta si podría 
adelantar al tema. 

La Secretaria General de CORESAN\, en relación al abogado señor Alberto Hernández, indica que él i-izo 
un escrito a la Contraloría General de la República, la idea es esperar la resolución de la Contraloría. 
Indica que al dí-a de hoy, la finalidad de CORE.SAM es reforzar el equipo para que así íundóne de la mejor 
forma y salir adelante e ir resolviendo temas. En relación al terna de Educación, enviara re5puesta 
formalmente, y de acuerdo a lo que ten ia que ver con desvincvlaciones por re1ac1ones de c.ercanfa con el 
seltor Alcalde, las. indicaciones entregadas por él fye, Clesvincular a la señora Bae·z, se pidió desv1ncular a 
la señora Brenda. Baez. ella se encuentra con licencia y la indicación es que a1)enas regrese se debe 
desvincular, hoy no se· puede, ya que hay un resquicio leal que no lo permite. Por último, en relación al 
tema eón Prov1dencia. aciualmerite hoy día no está decretado algún Convenio con dicha Municipalidad, el 
trabajo era compartir buenas prácticas, revisar y regularizar procesos. 



El Alcalde señor René De La Vega, indica que tarnbrén $e estaba trabajando para conformar un Convenio 
de Asociación, per-o esto no ha prosperado, hoy está d'etenido 

La Secretaria General de CORESAM, manifiesta que todas estas respuestas. son de carácter "informal", 
vuelve a señalar qUe el presupue!;to nó debé éSlar condicionado por Jas acciones, si le preocupa el tener 
o no aprobación de este_ 

La concejala señora Paulina Rodríguez, le preocupa efectivamente de quien ejerce las funciones de 
Control, entiende que eso era cuando lo solicitaron en julio o agosto que ·el señor Hernández, en el sentido 
que evidentemente si están traspasando dineros a la Administración poc parte de CORE$AM la figura de 
Control es fundamental para darles la garantla como conce¡ales de que las platas se destinen a 10!\ usos 
correspondientes, 

El Alcalde señor René De La Vega, para tranquilidad la figura de Control como se señala, en relación a 
los dineros que ingresan, lo loma directamente a la Dirección de Fi'nanzas. 

El concejal señor Car los Sottolichio, consulta sf se podría mencionar qu.ien es la persona que está a 
cargo de los Recursos Humanos en la Corporación. 

la Secretaria General de CORESAM, indica que el Encargaóo de Recurso¡; Humanos es el set\or Claudio 
Mulioz, bajo la tutela de don Ramón Pavez - Director de DAF. 

El concejal señor Carlos Sottolichio, entiende. que el señor Claudia Mul'\oz es pareja o estarla casado 
con una persona de apellido Baez. 

La Secretaria General de CORESAM, manifiesta que ese tema lo desconoce_ 

El concejal señor Carlos Sottolichio. expresa que lo que se les sef\ala acá es que el señor Alberto 
Hernández, abogado, no habría problemas con él, ya que no tendría accesos para ciertas decisiones o 
gestión interna, como son ros recursos. Puede atribuírsele a una persona encargada del Co¡itrol Interno 
esa calidad, de una persona q ue estarla intiabilitada o imposibilitada de acceder a materias financieras o 
de decisión interna. 

La Secretaria General de CORESAM, índica que desde et punto de vista de t,oy. de cómo se presenta la 
situación cree que es la duda que se puede presentar. respetar el ám.bito de apelación a la Contralorla e.s 
dar el benefició de la cfüda. 

El Alcalde señor René De La Vega, lo que pasa es que también hay un tema de Administración, la figura 
de Control de la Municipalidad. no tiene ninguna relación con la figura· de Control de la Corporación. 

El concejal seílor Rubén Carvacho, índica que su pregunta y su duda es respecto a la cantidad de 
trabajadores de la Casa Central y esto porque en fa propia página web aparece, seí\ala que hay un 
aumento en consideración ba.stante importante, si ven la cantidad de trabajadores que habla en el mes de 
octubre del año pasado. con lo que hay hoy, hay más de 20 traba¡adores que superan la cantidad a esta 
misma íecha y eso indudablemente implica una mayor cantidad de gastos en sueldos. que son bastante 
altos. cree que es bueno que cuanoo se tiene un déficit se deben contener un poco los gastos, de lo 
contrario no van a bajar tü vamos a darle garantías a los trabajadores, a los profesores y a los funcionarios 
de la Salud, ya que van en dirección en el se.ntido de salir al paso a las dificultades y a los problemas que 
tienen con respecto al financiamiento. 

El Alcalde señor René De La Vega, le senala qye para la tranquilid'ad del conceja,1, s i se homologa a la 
fecha que ingresaron a la Corporación a la de hoy no hay un aumento, si este existe, está relacionado con 
licencias médicas. En la Corporación. tenemos el mal uso, lamentablemente, de Licencias Médicas; señala 
y hay una gran cantidad de reemptazos, pero no ha habido un mayor ingresó de personas, durante esta 
Adminístración de lo que habla anteriormente, este tem a es una preocupacíón y se está viendo cómo 
controlar1o, se ha tratado de sensibilizar al sindicato. 

El concejal señor e.arios Sottolichio. antes de que -se tome Ja votación, desea señalar seriamente, que. 
como concejales han sido bastante serios en hacer el planteamiento, indica que le han enviado una serial 
al Alcalde y Secretaria General. siente que esa seña.la no se comprende, personalmente señala que si se 
insiste en llevar Ja votación, es inaceptable que se ponga por delante la suerte de los trabajadores. ha 
habido una acción muy irresponsable, han pedido antecedentes para pooer resolver, como estos no han 
llegado, él se d.eclara en la condición de no poder votar esta Modificación Presupuestaria. 

El Alcalde señor René De La Vega, manifiesta al Concejo que en la Corporación hay un Directorio. a ellos, 
se les ha p lanteado todas las Modificaciones que se han realiw do, también se les han mencionado el tema 
de las desvinculaciones. Expresa que llevan 1 o meses de gestíón tomando una Corporación bastaílle 
complicada económicamente. Esta modificación es parte. de los dineros que se requieren para los 
trabajadores. Solicita tomar votación. 

El Secretario Munlclpal , toma la votación 
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En Votación: 

Srt.a. Grace Arcos Maturana Aprueba, indica que quiere separar su argumento 
en dos efeh'IMtos, primero la situación efectívamente de que esta Modificación Presupuestaria va 
destinada al sueldo de los trabajadores y tomo ha sido la tónica desde el concejal comunista anterior don 
Ricardo Montero, e lla jamás podría rechaz.ar una Modificación 'Presupuestaria destinada a los. 
trabaj<(dores, como segundo elemento. indica que como criterio polltico son justamente los datos que han 
mencionado los concejales que se requíeren, indiea q\Je hay cosas que no se han resuelto (Convenio con 
Providencia, situación con señor Hemández). 

Sr. Rubén Carvaoho Rivera Aprueba, señala que se ha escuchado que tiay 
buenas intenciones, pero lamentablemente no se aprecian acciones, sin embarg'o, nunca ha rechazado 
una Modificación Presupuestaria en beneficio Cle los trabajadores. 

Sra. María Guajardo Silva Aprueba. expresa que no es primera vez que 
como Concejo se ven expuestos en esta situaciórt, vale decir, subvencionar las cuentas p¡;¡ra la 
Corporación. cada vez que la Corporaci6n ha 'lenido a pedir subvenciones extraordinarias para cubrir el 
déficit hay un desequilibrio, como Municipalidad siempre han tenido que suplementar cuentas para cubrir 
deudas. Tiene el déber ético y moral de señalar respetuosamenie, el Acalde insiste que no hay más gen te 
contratada, pero ella pue<{e, probar que sf efectivamente en el Área de Educación ha habido mas personas 
y con sueld'os bastante buenos, invita que se r.efler,ione del tema. Por otro lado, pide que el costo de este 
déficit no lo pag.uen los trabajadores. 

Sra. Paulina Rodríguez Gómez Aprueba, de acuerdo a lo señalado 
anteriormente, desea dej.ar estaolecido que dada las respuestas de la Secretaria General y del Alcalde, 
quienes tienen la responsabilidad, su garantía serán ellos como contraparte para las platas destinadas a 
la Corporación d'onde deberá ir detallado en la glosa que son platas destinadas a Educación y Salud. Indica 
que no puede decir que no al pago de sueldos, 

Sra, Natalia Sarmiento Medina Aprueba, es un tema muy importante, considera 
que se ha hecho un esfuerzo bastante importante para sacar este terna adelante. 

Sr. Raút Valdés Arias Aprueba, entiende que son los sueldos de los 
fl.mcionario.s de EduGación y Salud, su preocupacióA es qué pasará des,pués de octubre. ya que se supone 
que hasta ese mes alcanzarían los dineros para pagar Invita al Alcalde y Sei::telaria General a trabajar en 
conjunto, para prever ciertas situaciones. 

Sr. Alejandro Vargas González Aprueba , se suma evidentemente a la mayoría. 
especialmente a los argumentos de Paulina, Maruja y Grace. insiste saber qué sucede con el Convenio de 
Providencia, cree que ese Convenio no tiene. razón ae existir, es un Convenio que él pide se termine. Por 
otra parte, pide se termine la relación labo.ral con el Director de Control, y to que ttene que ver con ra 
afinidad familiar Pide que quede en Acta, porque en la glosa de la Modificación Presupuestaria se d ice 
"Gastos CORESAM". lo que se está planteando es que estos fondos son para sueldos, no para otros 
gastos, índica que aprobara co.n los mencionados considerando·. 

(El Alcalde sel)or René De La Vega, señala que el Convenio con Providencia no prosperara). 

Sr. Carlos Sottolichio Urquiza Aprueba, ha sido-bastante claro en la Cornisión, 
que le parece inaceptable que la gestión no quiera responder preguntas muy especificas y concretas, y 
hace¡se cargo de lo que este Concejo le está señalando f e¡¡pecto de una serie de materias que tienen que 
ver en este caso con la gestión de OORESAM y se antepone la suerte de los trabafadores. 

Alcalde Aprueba. 

Se aprueba por la unánímidad do los presentes la Modificación Presupuestarla Nº 17. 

El Secretario Municipal, solicita se autorice un complemento a 1a Tabla con el objeto de someter a 
aprobación la entrega de la subvención a CORESAM con destino a pago de remuneraciones y cotizaciones 
previsionales. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la entrega d~ subvención extraordinaria a 
CORESAM, con destino a pago de remuneraciones y cotizaciones prevísionales. 

SEXTO TEMA 
APROBACION.MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA Nº 18 

EJ Alcalde señor René. Oe La Vega, ofrece Ja .palabra. Indica que los montos que se están solicitando 
para el traspaso del personal a contrata están vinculado dlrectarnente con tas person,;1s que están 
relacionadas al trabajo dé mantención de Áreas Verdes, pide al Concejo confiar,za y tranquilidad, ya que 
ningún dinero de este tema, será destinado a otra cosa que no se¡¡ Is'! contratación de personas de este 
proyAoto emprendimiento de Áreas Verdes. 
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El concejal señor Carlos Sottolichio Presidente de la Comisión de Hacienda. informa al Concejo que 
en la Comisióri de Hacienda. se acordó que se requieren más antecedentes para poder aprobar en su 
totaf1dad esta propuesta de modificación, especlficamente en gastos señalados de Areas Verdes. Se pidió 
éX¡jresamente a la Administradora Municipal solicitar a fas D.irecciones que corresponden se entregue a.l 
Concejo esta información para aprobar esta Modificación. 

El Alcalde señor René De La Vega, reitera la necesidad justamente de pago de personal. 

La Administradora Municipal, índica que se entregara un in forme con toda la información de los gastos 
asociados de lo que tiene que ver con los gastos de emprendiniiento Áreas Verdes. 

La concejala señora Paulina Rodríguez. menciona lo mismo que se dijo en la Comisión, se ser1aló qu·e 
no discut1rlan este tema hasta tener el informe con la información solicitada y que debía ser expuesta en 
la sesión extraordinaña. Pide transparentar la situación, con los montos y las proyecciones, .sin ·esos datos, 
no pueden darle curso a esta Modificación. Cree que es necesario retirarla y presentarla como corre$ponde 

El Alcalde. señor René De L.a Vaga, no tiene problema en ver este tema en una sesión extraordinari a, la 
idea es q\Je sea dentro de este mes. 

La concejala señora Pa\Jlina Rodríguez, pide al Alcalde que no haga responsable al Concejo de algo 
que se le ha dicho. 

El Alcalde señor René De La Vega, pide al ConceJo poder acceder a una sesión extraordinaria 

El concejal señor Alejandro Vargas, sugiere votar. Hay preocupación ctel Concejo por el tema Áreas 
Verdes. se insinúa de parte del Alcalde que el Oon·cejo no quiere realizar una sesión· extraordinaria, señala 
que han solicitado con mucha antelación ínformación que aún no se les ha entregado. 

El concejal señor Carlos Sottolichio, le llama la atención el cambio de tono en la sala, el d,a viernes no 
era el mismo, era un tono desafiante frente al Concejo. 

El Alcalde señor René De La Vega, su.giere realizar sesión extraordinaria el d,a 02.11.17. 

El concejal selior Alejandro Vargas. sugiere que la pnmera sesión ordinaria mes de noviembre . .sea el 
02, 

El Concefo pide un minuto de receso para acordar fecha y horario. 

La concejala señora Maria Guafardo, indica que conversando los 8 concejales. concordaron que se 
cambie la sesión del día martes por ser feriádo al jueves 02.11.17, a las 18:30 horas. 

Se retira el punto para ser tratado en la próxima sesién. 

Sé acuerda realizar la primera sesión del mes de noviembre•el día jueves 02.11.17, a las 18:30 horas, 
Salón Cañadilla. 

Se retoma el Punto Nº 4 de la Tabla (Tarifa Anual de Aseo año 201 B), y explica brevemente don Patricio 
Saavedra, D1recior de. Admi11istració11 y Fina11zas. 

El concejal señor Rubén Carvacho, si las personas, naturales que tienen locales comerciales suinrán un 
aumento en su patente, consulta si i-a gentes de la feria también. 

El Director de Administración y Finanzas, señala que es para todos. 

El concejal s eilor Alejandro Vargas, indica que hay un dato que está en blanco, que es el total de 
toneladas anuales. 

El Director de Administración y Finanzas, indica que está considerado en el costo, quizás es un dato 
estadístico. los valores están considerados, 

El concejal señor Alej andro Vargas, indica que está mirando fa tab1a para que con datos objetivos se 
permita rebajar la tarifa, 

La concejala señorita Grace Arcos, entiende que una de las alternativas, es mantener la tarifa de este 
año., consulta la. posibilidad de que eso se pueda realizal. 

El Dirpetor de. Administración y Finan.zas, mantener una tartfa 2017, que tiene un costo más bajo por 3 
años, sabiendo que la tarifa se elevó :POr una cuestión objetiva. No hay ninguna razón obje1iva para 
mantener la tarifa dal 2017, el¡o puede traer problemas. 
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El Alcalde señor René De La Vega, sugiere se apruebe esta tarifa por 3 años, para asl no volver a 
discutirla el próximo a~o. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Tarifa Anual de Aseo año 2018, por un periodo de 
3 anos. 

SÉPTIMO TEMA 
APROBACIÓN SUSCRIPCIÓN DE CONTRATO PROPUESTA PÚBLICA "SERVICIO DE DOS 
CAMIONES TOLVA. MAS MINICARGADOR" ID: 2581-24-LE17. CON MARIO SEPULVEDA GARRIDO 
M Y S SERVICIOS E.I.R.L, POR UN MONTO DE $35.700.000.- (ART. 65 LETRA J LEY 18.695) 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra. 

Expone el profesional de SECPLA, senor Daniel Arce. en base a Power Point. documento entregado a 
cada concejal. 
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Luego de la presentación se ofrece la palabra ante dudas y consultas. 
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El concejal señor Rubén Carvacho, indica que él se da por enterado y entregado los ,antecedentes, pero 
no aprobara hOy, ya qt:Je hará uso de sus días para analizar el documento. 

El Secretario Comunal de Planificación, se hace cargo que enfregara las licitaciones con antelación. 

El Alcalde señor René de La Vega, solicita tomar la votación: 

En Votac.ión: 

Srta. Grace Arcos Matura.na Aprueba, comparte si el contenido de fondo de lo 
mencionado por el concefal Carvacho, sol.icita se entreguen los antecedentes a t iempo. 

Sr. Rubén Carvacho Riveras Abstiene, indica que se da por enterado Y 
entregado los antecectentes, pero no aprobara algo el mismo día. 

Sra, María Guajardo Silva 
conce¡al Carvacho. 

Sra. Paulina Rodríguez Gómez 

Sra. Natalia Sarmiento Medina 

Sr. Raúl Vaidés Arias 

Sr. Carlos Sottolichio Urquiza 

Aprueba, se suma a lo mencionado por et 

Aprueba, dado lo presentado. 

Aprueba 

Aprueba 

Aprueba 

Sr. A lejandro Vargas Gonzáles Aprueba, solicita se <!espeje lo mencionado 
posteriormente lo mencionado por el concejal Carvacho. 

Alcalde Aprueba 

Se aprueba por 8 votos a favor de los concejales Arcos, Guajardo, Rodriguez, Sarmiento, Valdés, 
Sottolichio, Vargas y Alcalde, y 1 abstención del concejal Carvacho, la aprobación suscripción de 
Contrato Propuesta Pública "Servicio de dos Camiones Tolva, mas Mini c,1rga<lor'' , con Mario 
Sepúlvoda Garrido M y S Servicios EIRL, por un monto de $35.700.000.· 

OCTAVO TEMA 
APROBACION MODIFICACIÓN PROYECTO Y CONVENIO FIDO.F 2017. DEL CLUB DE ANCIANOS 
MONTERREY, DENOMINADO: "CONOCIENDO LUGARES HISTORICOS DÉ SANTIAGO" 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra . 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Proyecto y Convenio FIDOF 2017, 
del Club de Ancianos Monterrey, denominado: " Conociendo Lugares Históricos de Santiago" . 

Se altera el orden de la Tabla pasando al complemento. 

NOVENO TEMA- COMPLEMENTO 
AUTORIZACION PARA POSTULAR AL PRO.GRAMA PAVIMENTOS PARTICIPATIVOS LLAMADO 27° 

DÉCIMO TEMA 
APROBACION APORTE MUNICIPAL PROGRAMA PAVIMENTOS PARTICIPATIVOS LLAMADO 27° 

El Alcalde señor René De La Véga, ofrece la palabra. 

Expone (os profesionales Marta Ulloa y Juan Altamirano. en base a Power Point, documento entregado 
a cada concejal y que ionna parte integrante de la presente Acta. 

El Alcalde señor René-De La Vega, luego de la presentaGión agrade-a ambos profesionales por su trabajo 

La concejala señora Grace Arcos. una vez que se gana la postu lación cuanto se tarda para que s~ 
empiece a ejecutar la obra. 

E;I Profesional señor Juan Allamirano. el proceso completo es de 2 años aproximadamente. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para postular al Program¡i 
Pavimentos Participativos Llamado 27° y el Aporte Municipal Programa Pavimentos Pa.liicl pativos 
Llamado 27º. 

DÉCIMO PRIMER TEMA 
PRESENTACION PLAN ANUAL DE GESTIÓN 2018 Y MARCO DOCUMENTAL 

El concejo solicita poder dejar este tema para la próxima .sesión, Ciado el horario. 
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Se acuerda tratarlo en la próxima sesl'ón. 

El Alcalde señor René. De La Vega, señala que no habiendo más temas, siendo las 18.29 horas da por 
terminada la sesión. 

ACUERDO Nº-124/2017 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION EXTRAORDINARIA 

MARTES 24 DE OCTUBRE DEL 2011 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación a l¡i Orde anza Comunal sobre 
derechos municipales por permisos, concesiones y servicios municipales. 

ACUERDO Nº 125/2017 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestl ria Nº 17, 

ACUERDO Nº 126/2017 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la entrega de subves ción extraordinaria a 
CORESAM, con destino a pago de remuneraciones y cotizaciones previsionales. 

ACUERDO Nº 127/2011 1 

Se aprueba por 8 votos a favor de los concejales Arcos, Guajardo, Rodríguez, Sarmiento, Valdés, 
-Sottolich. io, Vargas y Alc¡ilde, y 1 abstención del concejal Carva.cho, la aprot ación suscripción de 
Contrato Propuesta Pública "Servicio de dos Camiones Tolva, mas Mini cargador", con Mario 
Sepúlveda Garrido M y S Servicios EIRL, por un monto de $35.700.000.· 

ACUERDO Nº 128/2017 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Proyecto y p onvenio FIDOF 2017, 
del Club de Ancianos Monterrey, denominado: "Conociendo Lugares Histórl os de Santiago". 

ACUERDO Nº 129/2017 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autoriza ·ón para o.stular al Programa 
Pavimentos Participativos Llamado 27º y el Aporte Municip agrama Pav'mentos Participativos 
Llamado 27°. 
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27º Llamado 
Programa Pavimentos 

Participativos 
2017 

M..vn1<ir.al1di'.1d de- C:011chilli 
'Sen"N'>"lrfa (Qmi.n,,1 <i,c P(,,mfic;'10i'I • 5lt J'LA 

Descripción del programa: 

Es un fondo concursable del Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo (MINVU), para la construcción de pavimentos 
nuevos y repavimentar calles y pasajes de tierra o con un 
alto porcentaje de deterioro (60%), priorizando sectores 
residenciales más vulnerables, y que cuenten con 
alcantarillado y agua potable. 

Este es un subsidio regulado por el D.S. N' 114/ 94 del 
MINVU. 

04/12/2017 
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Financiamiento de las Obras: 

• Vecinos: 

Éstos deben aportar con el 10% del valor de la obra a 
ejecutar, de acuerdo al pasaje. Algunos pasajes obtienen 
gratuidad, cuando a lo menos el 50% de las familias que 
integran el comité se encuentran calificadas en el «Tramo 1» 
del Registro Social de Hogares . 

• , 
CONCHALI 

- .. ""'"""ti\ 
Financiamiento de las Obras: 

• Municipalidad: 

Debe aportar el 7% del valor de la obra a ejecutar por 
pasaje. Adicionalmente, el Municipio suplementa el aporte de 
los vecinos cuando no se reúne el 10% exigido por el MINVU. 

• Ministerio de Vivienda y Urbanismo: 

Financia el 83% de los recursos requeridos para completar el 
100% del costo referencial de la obra. 

04/12/2017 
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Pasos para Postular 

1. Solicitud de vecino de pasaje u organización que los represente. 

2. Se solicita vla convenio al SERVIU la elaboración de los Proyectos de 
Ingeniería, de aquellos pasajes evaluados, que se encuentran 
deteriorados y solicitado por los vecinos. (Año 2011 $43.089.300.· 89 Vias) 

3. Inicio proceso: Información, entrega de formularios, inscripción de vecinos 
y montos de dinero a reunir ($20.000-. Por casa), solicitud de Registro 
Social de Hogares (para evaluar la posible gratuidad). 

4. Postulación: Recepción de formularios, copia de aportes, aprobación de 
fichas, ingreso a postulación on·line. validación, ingreso de 
documentación al SERVIU. 
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CONSTRUCCION DE PASAJE BENEFICIADO 

•• CONCHALI 
, ,.u:,,, r,.i, 

Postulación al 27º llamado de Pavimentos Partici pativos 

104 Calles y pasajes= 48.720 M2 
13.94 kilómetros 

Aporte de Vecin@s: 1% :, 17.244 000.-

Aporte Municipal: 8 % $ 202.034.000.-

• Aporte SERVI u 91% $ 2.172-452.000-

• Tota l postulación 100 % S 2.391.730.000.· / 
// 

.// 
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REFERENCIA HISTORICA DE POSTULACIÓN 
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Pavimentos Participativos 
2008 - 2017 
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